

España tiene el Gobierno, las armas y el pueblo dispuesto para que nadie pueda hacer cálculos sobre el botín de nuestra Patria".---(JESÚS HERNANDEZ)

DIARIO DE ALMERIA



Órgano del comité provincial del partido comunista de Almería

ANO XXVII.—NUM. 7.648

Martes 8 de Noviembre de 1938

FRANQUEO CONCERTADO

EL PLENO PROVINCIAL AMPLIADO DE NUESTRO PARTIDO

Se han sentado las bases--dijo el camarada Peña--para llegar a la unión de todos los españoles que amen su Patria"

A las diez y media de la mañana del domingo, en el Hogar del Combatiente, comenzaron las tareas del Pleno Provincial Ampliado del Partido Comunista. Asistieron, además de los miembros del Comité Provincial, los delegados de las Comarcas y Rápidos.

El camarada Prieto, que preside, declaró abierta la sesión,

Informe del camarada Peña

Camaradas de nuestro Partido: Nos reunimos aquí para analizar la nueva situación nacional e internacional, provocada por los últimos acontecimientos internacionales, en los que, después de la izquierda reunión de Munich, Checoslovaquia ha sido entregada a la voracidad del fascismo alemán.

Esta solución dada al pleito checo crea una nueva situación internacional, que preocupa al proletariado y a las masas laboriosas de Europa. Ello nos obliga a examinar la situación internacional antes de tratar la de nuestro país, y las tareas que hemos de aplicar en esta etapa de nuestra guerra para crear las condiciones de victoria del pueblo español.

SITUACION INTERNACIONAL

Estamos —dice— en presencia de la segunda guerra imperialista. Ha comenzado la guerra. De un modo extraño, pero ha comenzado. El decadente estado económico y las contradicciones, cada día más agudizadas, del capitalismo, han sido las causas determinantes de esta situación.

Un hecho característico de la crisis económica es el empobrecimiento de las masas trabajadoras, especialmente, en los países fascistas, donde el aparato de producción se dedica esencialmente a trabajar para la guerra. De ahí, que los dictadores fascistas piensen, como salida a este problema, en la expansión territorial y en la conquista de nuevos mercados. El fascismo piensa en el reparto del mundo.

La política de los hechos con-

dicando que se celebraba esta reunión para dar a conocer las resoluciones adoptadas en el Pleno de nuestro Comité Central, resoluciones que nosotros vamos a estudiar la forma de aplicarlas en nuestra provincia.

sumados, seguida por el fascismo internacional y silenciada cobarde mente por las seudodemocracias europeas, ha puesto en manos del fascismo Manchuria, Abisinia, el Sarre, Austria y Checoslovaquia, despertando con ello los apetitos a los dictadores que sienten envalentonados y les hace pensar en nuevas agresiones contra los pequeños y grandes países democráticos.

La traición de Checoslovaquia ha sido convenida por Hitler y Chamberlain antes de la reunión de Munich.

Lo hecho en Munich es una capitulación y las capitulaciones son siempre derrotas.

Lejos de haberse evitado, la guerra se acerca más y más.

El Gobierno de la Unión Soviética —añade— no es cómplice de esos planes que destruyen la independencia de pequeños Estados, la U. R. S. S. sigue una política consecuente de paz, libertad e independencia de los pueblos.

Esta política de traición a las aspiraciones de los pueblos ha sido posible por la falta de unidad del proletariado internacional y por no tener organizado un fuerte bloque de las fuerzas democráticas del mundo que frene los deseos sangrientos del fascismo; ya que solo con la férrea unión de las fuerzas democráticas y del proletariado internacional, se defiende la paz y la libertad de todos los pueblos amenazados por el fascismo.

SITUACION NACIONAL

Nuestro país —dice— se halla amenazado por una doble ofensiva. Una de tipo militar y otra

que se cieme a espaldas nuestras en las cancillerías y en esas reuniones de "amigos", que dicen desear el fin de nuestra guerra y la localización de la misma dentro del marco del territorio español.

Quenadie nos tome por demasiado ingenuos. Conocemos a

Chamberlain y a dónde quiere llevar a Europa. En Munich se trató también de la entrega de España y permanecemos vigilantes.

Pero con España se han equivocado. El pueblo español está firme en su lucha y el Gobierno no claudica. Ya lo dijo Negrín: "Antes que la parcelación, el exterminio".

Algunos se preguntan si la ge-

PARTE OFICIAL DE GUERRA

Las tropas españolas, en victorioso avance, cruzan el Segre, derrotando a los invasores.



VENCIDAS TODAS LAS RESISTENCIAS ENEMIGAS, SE OCUPAN VARIOS PUEBLOS, CAPTURANDO MUCHOS PRISIONEROS Y ABUNDANTISIMO MATERIAL.

Ejército de Tierra

ESTE.—En la zona del Ebro continúan los intensos combates, resistiendo nuestros soldados la intensa presión de las fuerzas al servicio de la invasión, apoyadas por la artillería, los tanques y la aviación extranjera.

En el sector del Bajo Segre nuestras fuerzas cruzaron el río por varios lugares, avanzando después de vencer toda la resistencia, por la margen derecha del mismo.

Han conquistado y rebasado los pueblos de Soses, Aytena y Serós, cortando la carretera de Zaragoza a Lérida, entre esta última plaza y Fraga.

Se han capturado muchos prisioneros y material, cuyo recuento, sin clasificar, continúa. Los soldados españoles prosiguen, a la hora de redactar este parte, su victorioso avance.

La aviación republicana cooperó brillantemente al éxito, de

la operación efectuando eficacísimos bombardeos de las líneas enemigas.

En combate aéreo fueron derribados los Meisserchmidt.

CENTRO.—Nuestras fuerzas han mejorado sus posiciones en la región de vértice Puntal, del sector de la costa.

En los demás frentes, sin noticias de interés.

Aviación

La aviación al servicio de la invasión bombardeó repetidamente, durante la noche última y la jornada de hoy, el casco urbano de Tarragona, causando víctimas y la destrucción de muchos edificios.

A las 11,15 5 Saboyas agredieron Cartagena.

Otra escuadrilla italiana, que intentó repetir el bombardeo, se retiró en dirección a su base de Mallorca, ante la presencia de nuestros cazas.

La Asamblea de nuestro Partido, aplazada

Ha sido aplazada la Asamblea Provincial que había de celebrar nuestro Partido, en el día de hoy: Oportunamente será anunciada la fecha que ha sido fijada para su celebración.

Los golpes que se den a la U. R. S. S., los volverá triplicados

Moscú, 7, 10 noche.—Se ha celebrado, en el Gran Teatro, una gran ceremonia conmemorativa de la revolución de Octubre.

Molotow, Presidente del Consejo de Comisarios del pueblo, pronunció un discurso, en el que, respecto de la política exterior, dijo:

Ya ha comenzado la segunda guerra imperialista, en una extensión inmensa: desde Gibraltar a Shanghai.

Las potencias democráticas dan prueba de debilidad ante los agresores; pero, en realidad, no dicen intervenir en serio contra ellos, ya que continúan temiendo cada vez más, al movimiento obrero. Afirmó que el incidente ruso-japonés se registró a instigación del fascismo alemán, con objeto de probar la fuerza armada soviética.

La U. R. S. S. no ambiciona ni una sola pulgada de terreno extranjero; pero resistirá toda clase de convenciones, a l'exterior, y a cada golpe que le den, contestará con doble o el triple.

La generalización de la guerra nos beneficiaría. Y nada más falso. La generalización del conflicto empeoraría nuestra situación y endurecería mucho más la lucha. El fascismo italogarmano, deseoso de conquistar posiciones estratégicas, enviarían todo su material y sus fuerzas para la conquista de España. Además, después de lo ocurrido en Checoslovaquia, ¿qué podría esperarse de nuestros seudo-aliados?

Nuestro país se halla ante una nueva situación, que ha influido poderosamente en la elevación moral de todo nuestro pueblo, y se han sentado las bases para llegar a la unidad de todos los españoles honrados de aquí y de allá, que amen a España, y que quieran salvar su independencia. La unidad con los españoles que amen su patria no con los que han abierto las puertas de España a los invasores.

Hay que seguir una política inteligente bajo la consigna de "España para los españoles", Unidad basado en el programa de los trece puntos que, nosotros ofrecemos a nuestros hermanos de la otra zona.

Una vez fuera los invasores de nuestro suelo, el fin de la guerra sería cuestión de horas. Para llegar a esa unidad es necesario que nosotros seamos cada día más fuertes, resistamos y golpeemos al enemigo y que vean en la otra zona que contamos con un

(Pasa a la pág. siguiente)

En la conmemoración del 7 de Noviembre

El Comisario de la Agrupación de Ejércitos,
Jesús Hernández, y el general Miaja, dirigen
al pueblo vibrantes alocuciones

Madrid, 7, 10 noche.—Con motivo de la conmemoración del 7 de noviembre, se ha dirigido por radio al pueblo, el comisario de la Agrupación de Ejércitos de la zona Centro Sur, Jesús Hernández, y el jefe del mismo general Miaja.

Jesús Hernández comenzó rindiendo un tributo de admiración al pueblo madrileño, contemplándole indomable en su bravura, risueño en su dolor y firme en sus líneas de combate.

El Madrid del 7 de Noviembre, que con la patria entera demostró al mundo que España no tiene camino que pase por Munich.

Las salpicaduras con olor de oprobio y vergüenza que recorren el mundo, no nos han de alcanzar, porque el Ejército español se mantiene en guerra intranquiliante contra la agresión, con la voluntad, de que nadie ha de romper, la independencia de España, que no está a merced de los inventores de la No Intervención, ni los Daladier ni los Chamberlain. Si para asegurar la paz es preciso frenar a los criminales de Hitler y Mussolini, de España, pueden tomar ejemplo de dignidad y vergüenza humana todos los amigos de la paz. De la cobardía no se puede lograr jamás nada digno. El espíritu de esclavo capitulará pero no engendrará nunca progreso de grandeza para pueblo alguno.

España tiene el Gobierno, las armas y el pueblo dispuestos para que nadie pueda hacer cálculos sobre el botín de nuestra patria.

Los españoles gritamos desde este baluarte de nuestra resistencia. Podrán vigilar, posiblemente, nuestras querellas, quienes creen asegurar la paz, o vengán arrojando leña al fuego.

Si fueran, efectivamente, los intereses de la paz los que ciertas potencias dicen defender, no consentirían con su actitud que la fuerza internacional de la guerra tomara posiciones en nuestro país, con vistas a un conflicto mundial.

Se ha dicho mil veces, que si tenemos las armas, nada más se precisa para que España no sea arrebatada por Berlín y Roma.

Librar a España de la invasión; éste es nuestro supremo grito de guerra. Porque sin la independencia nacional, ni el proletariado, ni la burguesía, ni ningún español, podrían subsistir dignamente como tales.

¿Qué sería de España si no hubiera aquí un millón de bayonetas combatientes y un tesón de hierro indolegable, al día siguiente de la dominación extranjera?

Es que los españoles, sometidos en la otra zona, no correrían idéntica suerte que los que aquí combaten por la defensa Nacional? Cualquiera que fuesen las circunstancias que nos separan, se disiparán para fundirnos en el anhelo de no dejarnos arrebatada la tierra, en que queremos vivir como sus dueños y como sus hijos.

Nosotros podríamos discrepar en muchas cosas; pero tenemos la conciencia en una: en la de no querer que nuestra patria desaparezca como nación independiente. Y sentimos, por esto, amor a España. Este amor a la República, puede llamar al sentimiento de todos los españoles, para que cese el fuego del extranjero.

El triunfo de la causa de España, porque por España luchamos todos los españoles.

Necesitamos arraigar en la conciencia de los españoles de allá, este sentido profundo y esta voluntad honrada de la República de persuadir a todos los españoles de que la única causante de la guerra, es la invasión. Que la República no quiso, ni quiere, la guerra; que en cuanto desaparezcán los extranjeros, volverán los hombres a sus hogares; volverán los trabajadores a cantar en el arado y en las máquinas.

Nuestra política de paz está en los 13 puntos del Gobierno y en la retirada total, voluntaria y espontánea, de los gloriosos internacionales. Estas son las condiciones de vida del territorio republicano: Que nadie se deje engañar por fáciles optimismos: desde la fecha fija de la terminación de la guerra. A quien le parezca que ha llegado el momento de escatimar el sacrificio y el esfuerzo, porque la guerra va a acabar, hay que decirle que eso es servir los planes del enemigo.

Mucha vigilancia contra los que tratan de sembrar confusión, preconizando soluciones inmediatas. Esta gente sólo quiere debilitar nuestros frentes y enrarecer nuestra retaguardia.

La eficacia de toda esta política de paz radica en el coraje con que nosotros sepamos resistir y llevar la guerra.

Es ahora cuando necesitamos estar acorazados en nuestra unidad y resistencia.

Que se sepa bien: hay que estar como hasta aquí, o más que hasta aquí, dispuestos a hacer frente a todas las privaciones y prepararse para nuevas pruebas de valor.

El fascismo invasor no ha renunciado a la conquista de nuestro país.

No hay que pensar, por nuestra parte, en ningún triunfo de rosas, elaborado en la alquibita internacional. Sabemos que éste es el momento en que, combatientes y retaguardia, necesitan extender la mayor voluntad y el más decidido arrojo. Por eso toda la política es necesaria llevarla al otro lado que aguardan, millones y millones de españoles.

Necesitamos, fundamentalmente, cuanto se necesite hacer en el frente, resistiendo y organizando, cada vez más, nuestra capacidad combativa, etc. No creemos que las actuaciones y la ardoridad del enemigo se ha cancelado. Nos aguardan tremendo combates, en los que el invierno pondrá a prueba el heroísmo y la eficacia de nuestra capacidad.

Terminó invitando al cumplimiento del deber, de manera vibrante a los comisarios y al pueblo en general, cantando la heroica gesta de la resistencia de Madrid.

Seguidamente, el general Miaja pronunció una alocución, dirigida al pueblo madrileño, en la que dijo.

Durante estos dos años, hemos sufrido reveses en nuestra lucha; pero su resultado, en el momento actual, significa grandes victorias sobre nuestro enemigo, como lo son la heroica resistencia, mantenida a las puertas de Madrid, durante tantos meses, y la actuación de nuestro Ejército, en las zonas de Levante y del Ebro.

Las fuerzas invasoras han atacado largo tiempo, con elementos superiores a los nuestros, y la esterilidad ha seguido a su esfuerzo, merced a la potencialidad de nuestro Ejército, formado por hombres que caminan de cara a la muerte, y que han sido instruidos para el arte de la guerra en dos años y medio de formidable lucha, durante la cual, la moral fué forjada en la adversidad y en la conciencia del deber.

Dedicó un recuerdo a los voluntarios internacionales, y dijo; que ahora nuestro Ejército será exclusivamente nacional.

Dedicó unas palabras a sus antiguos compañeros de armas, los jefes y oficiales de la zona invadida, diciéndoles que sabe que muchos se encuentran descorazonados ante la gran tragedia de España. Sé también la vergüenza que os produce el estar sometidos a la tutela extranjera, y a vosotros es a los que me dirijo, pues los otros, los que han permitido la invasión de nuestro suelo, los mandos superiores, esos no entenderían mis palabras.

Luchad por España, os digo; pero sabed, que no se puede luchar por España al lado de las tropas regulares, italianas y alemanas, que de haber triunfado, os hubieran desplazado rápidamente de todos los puestos de mando y os hubieran llevado a una guerra europea, como venguardia de su Ejército, después de apoderarse de España.

Vuestro silencio y la ayuda que le prestáis al invasor, os hace cómplices del delito, que se puede imputar a un militar, de alta traición.

Hoy os digo que España sólo puede ser grande y libre, con el triunfo de la República.

Aquí estamos muchos militares profesionales conocidos, y por conocerlos, sabéis que sólo por España y por su bien podemos luchar.

En la zona del Gobierno republicano no existe ni un solo soldado extranjero. Unos al pueblo oprimido y martirizado, que ahí sufre. Venid con la República, en la seguridad de que seréis recibidos como hermanos.

Este es el mejor servicio que a España podríais prestar.

Yo os afirmo, como soldado español, que podéis confiar en las palabras de unos hombres de

El Pleno Provincial Ampliado
nuestro Partido

(Viene de la pág. primera)

Ejército capaz de vencer al enemigo.

La resistencia ha sido la clave de nuestros éxitos. Y ha sido posible por la unidad, por el trabajo político de los Comisarios y por la capacidad de los mandos.

Señala el camarada Peña la necesidad de superar algunas debilidades en el Ejército, que aún se ven a pesar de los progresos logrados, y respecto a las fortificaciones dice que no todo está hecho y que éstas terminan el mismo día que concluye la guerra.

La Campaña de Invierno ha de ser intensificada, movilizándose alrededor de ella todo nuestro pueblo, y asimismo —afirma— el trabajo político en el Ejército ha de ser incrementado, ya que luchamos por cambiar la estructura del pasado.

La economía es un arma de guerra. Sería imposible el triunfo sin salvar nuestra economía. Hay que acabar con los localismos y particularismos, colocando el interés nacional por encima de todos los intereses particulares.

El mal radica en la falta de un organismo que centralice todos los recursos básicos de nuestra economía y este organismo no puede ser otro que el Consejo Superior de Economía, que también se pide en el pacto de unidad C. N. T. - U. G. T. para que desaparezcan una serie de organismos burocráticos, y para que todos los recursos estén en manos del Gobierno, que de a los productos el fin más apropiado a las necesidades de la guerra.

Hemos de movilizar a todo nuestro pueblo para asegurar que sean aprovechados debidamente todos nuestros recursos en la provincia entre los que se hallan la uva, el esparto, la naranja, la almendra y las minas.

Los Sindicatos y todo el pueblo han de procurar mejorar la alimentación de los obreros que se sacrifican más y más cada día, como son los metalúrgicos, los del puerto, barrileros etc. Hay que instalar comedores, cooperativas y granjas que mejoren nuestras posibilidades.

Al trabajo sindical hay que pres-

tarle más atención. Hay que mejorar la democracia del ejército, que los Sindicatos y los obreros den solución a sus problemas, haciendo que la mujer sea ruda de lleno al trabajo, celebrando asambleas de producción y las condiciones económicas de los obreros.

Las relaciones de sociabilidad, en la capital mejorado; pero en lo que respecta a la provincia aún se va mucho sectarismo e incomprensiones. Y esta unión de los Partidos hermanados debe serse más robusta, cuanto deba cederse, hasta donde se pueda y hasta donde pueda nuestro partido.

Se habla ahora de Y nosotros entendemos el cumplimiento de los compromisos adquiridos, necesitan Comités de Ejércitos y no Comités que llevar a la práctica los tan buenos que tenemos camaradas socialistas.

La unidad de socialistas y comunistas es la base para la unidad de todo el pueblo, y el fortalecimiento del Frente Popular.

Con el Partido Socialista trabajar nuestro Partido, luchar contra los enemigos de la J. S. U. y esta unidad sea destruida. No queremos de ninguna hegemonía de ningún partido. Queremos una juventud e independiente. Permitiremos permitir que los trotskistas pretendan desmenuzarse el Ejército y nuestra Economía cada comunista sea, como el que inculque a todo el esfuerzo que hay que hacer, para defender la libertad de nuestro pueblo y de la gracia internacional.

A LOS LECTORES

Por falta de espacio, nos hemos privados hoy de dar algunas de las muy interesantes intervenciones habidas en nuestro Pleno, pero pronto lo haremos en números sucesivos.

trabajos que han concurrido al concurso de carteles organizado por Altavoz.

La librería, abundantemente renovada, ha llamado poderosamente la atención la presentación de dos fachadas de Altavoz de este. En ellas aparecen consignados gran profusión, carteles municipales, prensa local, y de Madrid y provincias de todas las tendencias políticas y sindicales.

Al acto de la apertura con una enorme cantidad de público y la banda municipal amenizó el acto.

Felicitemos cordialmente a las camaradas de Altavoz por la muestra de exaltación de la moral de retaguardia.

Altavoz del Frente seguirá abierto todos los días de 10 a 1 y de 9.

Leed MUNDO OBRERO

La exposición de Alta-
voz del Frente

Ayer a las 8 de tarde tuvo lugar la inauguración de la exposición de guerra que con motivo del 7 de Noviembre presentaba Altavoz del Frente.

Figuran en ella notables carteles, entre los que se destacan uno relativo a la defensa de Madrid debido al pincel del artista Rull. Aparecen también dos carteles más de Rull uno de Torreblanca y otro de Martínez Puerta.

En la pared del amplio salón del Altavoz, situado en la Puerta de Purchena, se presentan los ocho

buena voluntad, que hoy rigen los destinos de la República española. ¡Viva la República! ¡Viva España!